

Mujer en política:

Le lleva organización, trabajo y unidad

• Están todas reunidas: las DC, IC, Mapu, PS, PC, Independientes y Feministas

Llevan más de tres años trabajando juntas. Y el estar unidas es una de sus características más marcadas. Son mujeres, todas distintas en edades, opciones políticas, formación, que se dedican, "con toda seriedad", a una actividad casi exclusiva de los hombres: la política.

Mujeres por la Vida surgió como una interpelación a los partidos políticos a lograr un entendimiento para una salida democrática en Chile, señalan. Lo hicieron en 1983, en el Caupolicán "cuando demostramos que la unidad es posible".

"Y lo hemos seguido haciendo, movilizándonos por los distintos problemas que aquejan a nuestro pueblo, sin olvidar nuestra condición de mujeres".

Fortín estuvo en una de sus reuniones, al almuerzo, escapándose de sus respectivos trabajos. Aquí no hay presidenta, ni secretaria, ni ningún cargo. Es un colectivo en el que todas tienen derecho a opinar, participar y decidir. Las definiciones se adoptan por consenso y se dan todas las vueltas que sean necesarias para lograrlo.

TRABAJANDO

Se les ha visto poco este año. Llamaron a la celebración del Día Internacional de la Mujer, realizaron una acción testimonial por los presos políticos cuando Juan Pablo II llegó a Chile. El primero de mayo también dieron testimonio. ¿En qué están?

Trabajando en torno a tres temas: el fin del exilio, el término de la pena de muerte en el caso de los presos políticos, y la carestía de la vida, explicaron.

La llegada de Julieta Campusano y Mireya Baltra las llenó de ánimo y emoción, según contaron. Están trabajando en la comisión de personalidades que piden el retorno

de Tencha Bussi, como símbolo del regreso de todos los chilenos que tienen prohibido vivir en Chile.

Realizarán una recolección masiva de firmas, apoyadas por todas las organizaciones de mujeres, exigiendo el término de esta medida del gobierno.

"Hay que empujar a los partidos políticos a que se pongan las pilas sobre este problema", apuntan.

También la próxima semana entregarán mano a mano las biografías de Mireya Baltra y Julieta Campusano, para que la gente joven, que no las conoció, sepan quiénes son y lo que hicieron.

ANÁLISIS Y MOVILIZACIÓN

Las mujeres trabajadoras, por su parte, están organizando su segunda Conferencia Nacional, con pre-conferencias en provincias. Se analiza la situación de la mujer en el mundo del trabajo y se elaboran estrategias de movilización en torno a sus demandas. Aquí participan las mujeres que están en las organizaciones de la Coordinadora Nacional Sindical y la Central Democrática de Trabajadores.

Para la campaña contra la pena de muerte se distribuirán afiches y adhesivos en todo Chile para hacer conciencia sobre la situación que aqueja a numerosos presos políticos.

Los derechos legales de la mujer y la necesidad de que se reforme el Derecho de Familia, es otro de los temas que abordan las integrantes de Mujeres por la Vida. Para esto, un grupo está trabajando en capacitación sobre el tema.

"Lo que hacemos no aparece, las mujeres seguimos siendo invisibles, no salimos ni en los diarios", resaltan pero recuerdan que siempre



Teresa Valdés y la hija de Julieta Campusano



Berta Belmar, Inés Cornejo y Graciela Bórquez



María Rozas, María Antonleta Saa y Ximena Duque

se las llama "a salvar a la Patria" y se las señala como "ejemplo de valentía".

Pero tan invisibles no son. El

cardenal Fresno hizo saber quiere reunirse con las mujeres bajadoras y saber qué hacen.

cen mucho

Fortín Mapocho

15/5/87